

الجمعية العامة الـ 137 للاتحاد البرلماني الدولي

سانت بطرسبرغ، روسيا الاتحادية 14-14 تشرين الأول / أكتوبر 2017



CL/201/10(e)-R.1 2017 آب / أغسطس 11 المجلس الحاكم البند 10

تقارير عن الاجتماعات الأخيرة المتخصصة للاتحاد البرلماني الدولي

(a)-(e) ندوة إقليمية حول تعزيز تغذية الأطفال في إفريقيا الغربية والوسطى

واغادوغو (بوركينا فاسو)، 27 - 29 حزيران/ يونيو 2017

عالمياً، يعتبر نقص التغذية من أخطر المشاكل وأكثرها إهمالاً في الصحة العامة والتنمية. وهو يسبب 45 بالمئة من الوفيات بين الأطفال دون سن الخامسة في البلدان المنخفضة والمتوسطة الدخل. وبالنسبة إلى الأطفال الذين يبقون على قيد الحياة، فإن الضرر الذي يسببه لنموهم البدني والمعرفي أمر لا يمكن تصحيحه.

ومن المفهوم أن معالجة توقف النمو هو أمر أساسي لتحقيق الالتزامات الوطنية بجداول الأعمال العالمية، بما في ذلك ما لا يقل عن ثمانية أهداف للتنمية المستدامة وأهداف التغذية العالمية لجمعية الصحة العالمية. وفي هذا الصدد، فإن مكافحة سوء التغذية هي أحد أكثر الاستثمارات فعالية من حيث التكلفة التي يمكن أن يقوم بما البلد.

وتؤدي البرلمانات دوراً حيوياً في معالجة توقف النمو. ولديها سلطة سن القوانين واللوائح، والتأثير على خطط التنمية الوطنية، وتحديد الموازنات الوطنية والمخصصات، ورصد تنفيذ الالتزامات الحكومية تجاه الأطفال والإشراف على ذلك، ومساءلة الحكومة (أي السلطة التنفيذية). ويمكن للبرلمانات استخدام منابرها كقادة رأي محترمين لتثقيف الناخبين بشأن الممارسات الصحية.

ويعني ذلك بشكل ملموس، أنه يمكن للبرلمانات إصدار تشريعات لتقييد تسويق بدائل حليب الأم؛ توفير استحقاقات حماية الأمومة؛ تعزيز برامج المغذيات الدقيقة؛ توسيع نطاق البرامج الرامية إلى تعزيز وحماية ودعم تغذية الرضع وصغار الأطفال؛ وقياس معدلات توقف النمو ومعدلات الهزال مقارنة بالمعايير المرجعية.



وفي هذا الصدد، وبغية تحفيز البرلمانات الوطنية على اتخاذ إجراءات، اشترك الاتحاد البرلماني الدولي ولي وليونيسيف ومبادرة "الحياة والازدهار" ، بالتعاون مع الجمعية الوطنية لبوركينا فاسو، في تنظيم ندوة برلمانية مشتركة لمدة يومين ونصف اليوم حول تعزيز تغذية الطفل في إفريقيا الغربية والوسطى في واغادوغو في الفترة من 27 إلى 29 حزيران/ يونيو 2017 حضرها 145 مشاركاً من بينهم 60 برلمانياً من 20 برلماناً.

وهدفت إلى توعية البرلمانيين وموظفيهم بشأن القضايا المتصلة بسوء التغذية وتوقف النمو والآثار الضارة التي يمكن أن تحدث في بلدانهم. ووفق هذا المنظور، تم تشجيعهم على اتخاذ إجراءات برلمانية قوية لتعزيز التغذية.

وانتهت الندوة بتوصيات ملموسة مرفقة بهذا التقرير.

¹ يتم تمويل مبادرة " الحياة والازدهار " من قبل مؤسسة بيل وميليندا غيتس وحكومتي كندا وإيرلندا. تعتمد على الدروس المستفادة من خلال شراكتها مع عدة جهات مثل: المعهد الدولي لبحوث السياسات الغذائية، إنقاذ الطفولة، جامعة كاليفورنيا (دافيس)، والمنظمة الدولية للرؤية العالمية (المصدر الموقع الالكتروني للمؤسسة http://aliveandthrive.org/about-us/).



CL/201/10(d)-R.1

ملحق









تعزيز تغذية الأم والطفل في إفريقيا الغربية والوسطى

الندوة البرلمانية الإقليمية التي استضافتها الجمعية الوطنية لبوركينا فاسو وشارك في تنظيمها الاتحاد البرلماني الدولي، ومنظمة الأمم المتحدة للطفولة (اليونيسيف)، ومبادرة "الحياة والازدهار" من 27 إلى 29 حزيران/ يونيو 2017

إعلان واغادوغو

المقرر: السيدة ماراليس روز دوالا بيل عضو في برلمان الكاميرون

نحن البرلمانيين من 20 بلداً²، في غرب ووسط إفريقيا اجتمعنا في ورشة عمل إقليمية في واغادوغو، بوركينا فاسو، من 27-29 حزيران/ يونيو 2017، لمناقشة كيفية مساهمة البرلمانات في تحسين تغذية الأم والطفل وبشكل أكثر تحديداً لضمان حق كل طفل في البقاء على قيد الحياة والنماء من خلال حماية وتعزيز ودعم التغذية المثلى من وقت الحمل حتى عمر 24 شهراً (والمعروفة باسم أول 1000 يوم).

وركزت مناقشاتنا على أربعة محاور رئيسية هي: (1) أهمية الأمن الغذائي للتنمية والنمو الاقتصادي؛ (2) مشاكل نقص التغذية (حالات توقف النمو والهزال ونقص المغذيات الدقيقة)، ونواحى القلق الناشئة عن

⁻ بنن، بوركينافاسو، الكاميرون، جمهورية إفريقيا الوسطى، تشاد، الكونغو، كوت ديفوار، غينيا الاستوائية، غامبيا، غانا، غينيا، غينيا، غينيا - 2 بيساو، ليبريا، مالي، موريتانيا، النيجر، نيجيريا، سان تومي و برينسيبي، السنغال، توغو.



زيادة الوزن والبدانة لدى الأطفال في المنطقة، وأمثلة على النجاح في معالجتها؛ (3) التغلب على العقبات الهيكلية والبيئية التي تعوق التغذية وكيف يمكن للبرلمانات الاستفادة من صلاحياتها لتحقيق التقدم في مجال التشريع والموازنات والسياسات في مجال تعزيز تغذية الأم والطفل؛ و (4) خلق التزام سياسي في المضي قدماً بجدول أعمال داعم للتغذية.

عالمياً، يعتبر نقص التغذية من أخطر المشاكل وأكثرها إهمالاً في مجال الصحة العامة والتنمية. وهو يسبب 45 بالمئة من الوفيات بين الأطفال دون سن الخامسة في البلدان المنخفضة والمتوسطة الدخل. وبالنسبة إلى الأطفال الذين يبقون على قيد الحياة، فإن الضرر الذي يسببه لنموهم البدني والمعرفي أمر لا يمكن تصحيحه. أما الشخص المتوقف النمو الذي يبلغ من العمر خمس سنوات فيكون أقصر مقارنة بشخص آخر جيد التغذية. فالأطفال الذين يعانون من توقف النمو أكثر عرضة للمرض - فهم أكثر عرضة لخطر الموت بسبب الإسهال بمقدار خمسة أضعاف من الأطفال الذين يكون نموهم طبيعياً. ولعل الأهم من ذلك، أن الطفل المصاب بتوقف النمو لن يصل أبداً إلى قدرته المعرفية الكاملة، مع عدد أقل من نقاط الذكاء، وعدد أقل من السنوات المدرسية، وأقل من 10 بالمئة من الأرباح على مدى حياقم. وينبغي النظر إلى التغذية كأساس لتنفيذ خطة التنمية المستدامة لعام 2030، بما في ذلك أهداف التنمية المستدامة.

وفي كل عام يموت ما يقدر بنحو مليون طفل دون سن الخامسة لأسباب تتعلق بنقص التغذية في إقليم غرب ووسط إفريقيا (وكار). ومن بين البلدان الـ 15 في العالم التي لديها أسوأ إحصاءات من ناحية وفيات الأطفال دون سن الخامسة، يوجد 11 بلداً في إقليم غرب إفريقيا. ويبلغ انتشار توقف نمو الأطفال 40 بلئة أو يتحاوزه في ثمانية بلدان داخل المنطقة. وتشير أحدث التقديرات إلى أن معدل توقف النمو انخفض من 6.36 بالمئة في عام 2010 (التقديرات العالمية لمنظمة الأمم المتحدة للطفولة/ منظمة الصحة العالمية / البنك الدولي)، وعلى الرغم ما أثبتته قصص النحاح في بلدان مثل غانا وليريا. إلا أن هناك ثلاثة بلدان فقط من بين 24 بلداً تسير على الطريق الصحيح لتحقيق أهداف جمعية الصحة العالمية لتوقف النمو (تحقيق الخفاض بنسبة 40 بالمئة في عدد الأطفال الذين يعانون من توقف النمو بحلول عام 2030)، في حين أظهرت المنطقة كلها زيادة في العدد الإجمالي للأطفال المصابين بتوقف النمو خلال فترة العقدين الماضيين. وبالمثل، تم الإبلاغ عن بطء التقدم بالنسبة إلى أهداف الصحة العالمية الأخرى.

وعلمنا أن التقدم ممكن وأن الدلائل والحلول واضحة.



وسلمنا أيضاً بما يلي:

- لكل فرد الحق في التغذية الكافية، ويتعرض الرضع والأطفال الصغار بشكل خاص لسوء التغذية بجميع أشكاله؛
- هناك فرصة مهمة للغاية بين الحمل وعمر السنتين (أول 1000 يوم) التي يمكن فيها منع توقف النمو. وبعد ذلك، فإن الآثار السلبية لتوقف النمو لا يمكن تصحيحها؛
- يتطلب منع توقف النمو طرق تغذية وطعاماً كافياً، وخاصة الرضاعة الطبيعية (البدء المبكر، 6 أشهر حصرية، ويستمر حتى 24 شهراً أو أكثر مع الغذاء التكميلي الآمن والكافي)؛
- يشكل الاستثمار في التغذية واحداً من أعلى العوائد المالية لجميع التدخلات الإنمائية (عائد قدره ستة عشر دولاراً لكل دولار مستثمر)، إلا أن ما يثير جزعنا هو عدم تخصيص سوى جزء صغير جداً من الموازنات الوطنية للتغذية؛
- تمكين المرأة من خلال الوصول إلى المعلومات والحصول على الخدمات خارج المنزل الذي يعتبر مفتاح تحسين نتائج التغذية؛ كما أن إشراك الرجال على جميع المستويات في التصدي لتغذية الأطفال أمر ضروري؛
- لا يؤدي النمو الاقتصادي السريع بالضرورة إلى خفض سريع لنقص التغذية؛ إذ تتطلب التحسينات في التغذية تنفيذ التدخلات في مجال التغذية؛ فتسهم التغذية الجيدة في النمو الاقتصادي بينما يؤدي نقص التغذية إلى إدامة الفقر؛
- يتعين اتباع نهج متعدد القطاعات يشمل مجالات مثل: الصحة، المياه، الصرف الصحي، الزراعة، المالية، والتجارة، وتنسيقها من أجل تطبيق جدول أعمال التغذية بفعالية؛ فبرامج الحماية الاجتماعية مثل التحويلات النقدية، على سبيل المثال، تولد انخفاضا موثقاً في توقف النمو. وبالمثل، يؤدي تحسين الصرف الصحى إلى تقليل توقف النمو ؛
- إن سياسات التغذية ونتائجها لن تحقق تقدماً إلا إذا كان هناك التزام وإرادة من سياسيين بقدرٍ كافٍ؛ إذ إن التغلب على العوائق المؤسسية، القانونية، المالية، السياسية، البيئية، والإدارية هو أمر ضروري، كما أنه يدعم آليات المساءلة القوية لتحقيق نتائج مجدية من حيث التكلفة؛
- وقد عرضت حركة صن (SUN) تسهيل إنشاء مجتمع عالمي من البرلمانيين العاملين في مجال قضايا التغذية، بالتعاون مع الاتحاد البرلماني الدولي واليونيسيف ومبادرة "الحياة والازدهار" ومنظمات



المجتمع المدي الداعمة والشركاء في التنمية. وسيتيح ذلك تقديم الدعم في الوقت المناسب للبرلمانيين وتوفير منبر يمكننا من خلاله التعلم والمشاركة فيما بين البلدان والمناطق، من خلال فرص تنمية القدرات المباشرة وجهاً لوجه. وتحقيقاً لهذه الغاية، أنشأنا شبكة إقليمية مشتركة بين البرلمانيين من أجل التغذية؟

• يمكن إحداث التغيير بسرعة نسبياً حلال فترة انتخابية واحدة. والواقع أن الأدلة تشير إلى أن معدلات توقف النمو يمكن أن تنخفض بسرعة وأن معدلات الرضاعة الطبيعية تتسع بسرعة.

دور البرلمان في النهوض بالتغذية

ناقشنا مختلف الأدوار التي يمكن للبرلمانات أن تؤديها في النهوض بالتغذية، بما في ذلك اعتماد التشريعات ذات الصلة؛ المساعدة في وضع الخطط الوطنية أو الإشراف عليها؛ إشراك المجموعات على مستوى المجتمع المحلي؛ الشراكة مع الناس / المنظمات في المجتمع المدني لمحاسبة الحكومات؛ وضمان تنفيذ القوانين والسياسات فعلياً. وفيما يتعلق بالتشريع المؤيد للتغذية، تنفيذ وإنفاذ لوائح وطنية فعالة لتنفيذ المدونة الدولية لتسويق بدائل حليب الأم وقرارات جمعية الصحة العالمية ذات الصلة (المدونة)، واعتماد تشريع للأمومة يستند إلى اتفاقية منظمة العمل الدولية لحماية الأمومة لعام 2000. وبالإضافة إلى ذلك، شددنا على ما يلى:

الإجراءات ذات الأولوية للبرلمانات وأعضائها

تعهدنا بمتابعة التوصيات التي توصلنا إليها بعد المناقشة وجاءت بحسب الأولوية التالية:

- 1 . التشريعات والسياسات: نلتزم باستعراض أطرنا القانونية والسياسية الآتية من حلال رؤية حساسة للتغذية، بما يكفل وجود إطار قانوني شامل للتغذية. وينبغي إيلاء اهتمام حاص بما يلي:
- أ) اعتماد تشريعات لحماية الأمومة وتنفيذها استناداً إلى اتفاقية منظمة العمل الدولية لعام 2000 وتوصياتها المتعلقة بحماية الأمومة، وتقديم الدعم الكافي لجميع فئات النساء في مكان العمل، بما في ذلك في القطاع غير الرسمي، من أجل اتباع الممارسات الموصى بما لتغذية الرضع وصغار الأطفال.
- ب) تحسين وإنفاذ المدونة الدولية لتسويق بدائل حليب الأم وجميع قرارات جمعية الصحة العالمية اللاحقة ذات الصلة وتنفيذها ورصدها، من خلال اعتماد تشريعات ملزمة قانوناً.



ج) معالجة أعباء زيادة الوزن والسمنة عن طريق وضع لوائح تتطلب وضع العلامات الغذائية، وإغناء الأغذية الإلزامية، والحوافز، مثل الإعانات، والأغذية الصحية والمثبطات، مثل الضرائب، والأغذية غير الصحية، وتلك التي تحظر التسويق غير المناسب للأغذية والمشروبات غير الصحية.

2. مخصصات الموازنة ونفقاتها: نوافق على أن تخصيص الموازنة أمر بالغ الأهمية لإنفاذ التشريعات وتنفيذ السياسات والبرامج الرامية إلى تحسين تغذية الرضع والأطفال الصغار. ومن الضروري أيضاً ضمان أن الوزارات الرئيسة المسؤولة عن تنفيذ مثل هذه البرامج خصصت خصصاً عادلة من الموازنة لتنفيذ ورصد وإنفاذ التشريعات الداعمة للتغذية. وبالمثل، لدينا دور نلعبه في رصد النفقات والتأكد من إنفاق الأموال على نحو سليم.

3. الرقابة: نوافق على أنه من الضروري استخدام صلاحياتنا في التدقيق والرقابة على الحكومات للمساءلة حول إنفاذ القوانين والسياسات القائمة. وسوف نستمر في مساءلة الحكومات على تتبع وتنفيذ الموازنات والسياسات المعتمدة، سواء من خلال الاستفادة من اللجان البرلمانية القائمة أو التجمعات أو بإنشاء لجان فرعية مناسبة. ونتعهد بوضع برنامج لمرة واحدة في السنة، يخصص لإجراء مناقشة كاملة حول حالة التغذية في بلداننا. كما نتعهد أيضاً بأن نجعل جمع البيانات وتفسيرها عملية شاملة وشفافة بما في ذلك الاستعراضات الطوعية لأهداف التنمية الشاملة، وأن نرفع تقريراً إلى المنتدى السياسي الرفيع المستوى.

4. التمثيل والتوعية: نلتزم بأن نكون مناصرين للتغذية وللأطفال والأسر، لا سيما أولئك الأكثر تعرضاً للخطر. وسوف نستخدم مواقفنا ومنصاتنا لتحفيز العمل ولفت الانتباه (باستخدام الأدلة والبيانات الحالية) إلى المعدلات المرتفعة وغير المقبولة لسوء التغذية، والتي ما زالت تصيب الكثير من أممنا في غرب إفريقيا ووسطها.

5. التنسيق والتعاون:

نتعهد بضمان تنسيق أنشطتنا والعمل في شراكة مع الجهات الفاعلة الأحرى، بما في ذلك المجتمع المدني والمانحون والجهات الفاعلة في مجال التنمية والمنظمات الدولية، مثل منظمة الأمم المتحدة للطفولة والاتحاد البرلماني الدولي ومبادرة "الحياة والازدهار" وغيرهم من شركاء التنمية الآحرين. ونشدد على أهمية تنسيق الإجراءات فيما بيننا بوصفنا برلمانين، على صعيد الأحزاب كافة، فضلاً عن أنشطة اللجان والتجمعات التي نخدمها. كما نلتزم بتوسيع التنسيق الإقليمي ومواصلة التبادل والتعاون البرلماني، للتشارك بأفضل الممارسات، وإلهام بعضنا بعضاً لتسريع جدول أعمال التغذية.



نلتزم بإحالة هذه التوصيات إلى برلماناتنا ودوائرنا الوطنية المعنية، وسنستفيد من الدعم الذي تقدمه اليونيسيف والاتحاد البرلماني الدولي وحركة "صن" ومبادرة "الحياة والازدهار" ومنظمات المجتمع المدني ذات الصلة ونحن نسعى إلى تحقيق أهداف التغذية العالمية أو التفوق عليها.





137th IPU Assembly





Governing Council Item 10

CL/201/10(e)-R.1 11 August 2017

Reports on recent IPU specialized meetings

(e) Regional Seminar on Promoting child nutrition in Western and Central Africa

Ouagadougou (Burkina Faso), 27-29 June 2017

Globally, undernutrition is one of the most serious and most neglected problems in public health and development. It causes 45 per cent of all deaths among children under the age of 5 in low- and middle-income countries. For children who survive, the damage it causes to their physical and cognitive development is irreversible.

Addressing stunting is understood as being fundamental to achieving national commitments to global agendas, including at least eight Sustainable Development Goals and the World Health Assembly (WHA) Global Nutrition Targets. In this regard, fighting malnutrition is one of the most cost-effective investments a country can make.

Parliaments play a critical role in addressing stunting. They have the power to enact laws and regulations, influence national development plans, determine national budgets and allocations, monitor and oversee the implementation of government commitments to children and hold the government (i.e. the executive branch) to account. Parliaments can use their platform as respected opinion leaders to educate constituents on healthy practices.

Concretely, this means that parliaments can pass legislation to restrict the marketing of breastmilk substitutes; provide maternity protection entitlements; boost micronutrient programming; scale up programmes to promote, protect and support infant and young child feeding; and measure stunting and wasting rates against benchmarks.

In this respect, to galvanize national parliaments into taking action, the IPU, UNICEF, and Alive&Thrive, with the collaboration of the National Assembly of Burkina Faso, co-organized a two-and-a-half-day inter-regional parliamentary seminar on *Promoting Child nutrition in Western and Central Africa* in Ouagadougou from 27 to 29 June 2017 attended by 145 participants including 60 parliamentarians from 20 parliaments.

It aimed to sensitize the parliamentarians and their staff on issues related to malnutrition and stunting and the deleterious effects they can have on their countries. In this view, they were encouraged to take robust parliamentary actions to promote nutrition.

The seminar ended with concrete recommendations annexed to this report.









Promoting maternal and child nutrition in Western and Central African

Inter-regional parliamentary seminar hosted by the National Assembly of Burkina Faso and co-organized by the Inter-Parliamentary Union (IPU), the United Nations Children's Fund (UNICEF) and Alive & Thrive.

27-29 June 2017, Ouagadougou

OUAGADOUGOU DECLARATION

Rapporteur: Ms. Marlyse Rose Douala Bell Member of the Parliament of Cameroon

We, members of parliament from 20 countries¹ in Western and Central Africa gathered at a regional workshop in Ouagadougou, Burkina Faso, from 27-29 June 2017, to discuss how parliaments can contribute to improving maternal and child nutrition and more specifically to ensuring every child's right to survive and thrive through the protection, promotion and support of optimal nutrition from the time of conception up to the age of 24 months (known as the first 1,000 days).

Our debates focussed on four main themes: (1) The significance of nutrition security for development and economic growth; (2) The problems of undernutrition (stunting, wasting and micronutrient deficiencies), the emerging concern of childhood overweight and obesity in the region and examples of success in addressing them; (3) Overcoming structural and environmental barriers to nutrition and how parliaments can leverage their powers to effect legislative, budgetary and policy advances in the promotion of maternal and child nutrition; and (4) Creating political commitment in taking a pro-nutrition agenda forward.

Globally, undernutrition is one of the most serious and most neglected problems in public health and development. It causes 45 per cent of all deaths among children under the age of 5 years in low- and middle-income countries. For children who survive, the damage it causes to their physical and cognitive development is irreversible. A stunted five-year old is inches shorter compared to a well-nourished peer. Stunted children are more vulnerable to disease—they are as much as five times more likely to die from diarrhoea than a non-stunted child. And perhaps most importantly, a stunted child will never reach his or her full cognitive capacity, with fewer IQ points, fewer years of school completed, and as much as 10 per cent fewer earnings over the course of their lifetime. Nutrition should be viewed as the foundation for implementing the 2030 Agenda for Sustainable Development, including the Sustainable Development Goals.

Each year an estimated one million children under the age of five years die from causes related to undernutrition in the Western and Central African Region (WCAR). Among the 15 countries in the world with the worst under-five mortality statistics, 11 are in WCAR. The prevalence of child stunting equals or exceeds 40 per cent in eight countries within the region. The most recent estimates indicate that the stunting rate declined from 36.6 per cent in 2010 to 34.9 per cent in 2016 (UNICEF/WHO/WB global estimates), as substantiated by success stories in countries such as Ghana and Liberia. Nevertheless, only three of 24 countries are on track to meet the World

Benin, Burkina Faso, Cameroon, Central African Republic, Chad, Congo, Côte d'Ivoire, Equatorial Guinea, The Gambia, Ghana, Guinea, Guinea-Bissau, Liberia, Mali, Mauritania, Niger, Nigeria, Sao Tome and Principe, Senegal, Togo.

Health Assembly targets for stunting (40 per cent reduction in the number of stunted children by 2030) while the entire region has shown an increase in the overall number of stunted children during the last two decades. Similarly, slow progress was reported for other WHA targets.

We learned that progress is possible and that the evidence and solutions are clear.

We also recognised that:

- Everyone has the right to adequate nutrition, and infants and young children are particularly vulnerable to malnutrition in all its forms;
- There is a critically important window of opportunity between conception and the age of two years (the first 1,000 days) in which stunting can be prevented. Thereafter, the negative effects of stunting are irreversible;
- Preventing stunting requires adequate nutrition and feeding practices, particularly breastfeeding (early initiation, 6 months exclusive, and continued up to 24 months or beyond with safe and adequate complementary food);
- Investment in nutrition offers one of the highest financial returns of all development interventions (a sixteen dollar return for every dollar invested), but to our dismay, on average, only a very small fraction of national budgets are allocated to nutrition:
- Empowerment of women through access to information and access to services outside the home is key for improving nutrition outcomes; engagement of men at all levels in addressing child nutrition is essential;
- Rapid economic growth does not necessarily result in rapid reduction of under-nutrition; improvements in nutrition require implementation of nutrition interventions; good nutrition contributes to economic growth while undernutrition perpetuates poverty;
- A multi-sectoral approach that encompasses and coordinates areas such as health, water, sanitation, agriculture, finance, and trade will be required to move the nutrition agenda effectively; social protection programmes such as cash transfers, for example, generate a documented reduction in stunting. Similarly, improved sanitation results in reduced stunting;
- Nutrition polices and outcomes will only advance if there is sufficient political commitment and will; overcoming institutional, legal, fiscal, political, environmental, and administrative barriers is essential as is supporting robust accountability mechanisms for achieving meaningful costeffective results;
- The SUN Movement has offered to facilitate the establishment of a global community of
 parliamentarians active on nutrition issues, in collaboration with the IPU, UNICEF, Alive &
 Thrive and supportive civil society organisations and development partners. This will allow more
 timely support to parliamentarians and provide a platform whereby we can learn and share from
 one another, across countries and regions, virtually and through face-to-face capacity
 development opportunities. To this end we have established an Inter-regional Network of
 Parliamentarians for Nutrition;
- Change can happen relatively quickly—in the course of a single electoral term. Indeed evidence shows that stunting rates can fall quickly and breastfeeding rates expand rapidly.

Parliament's role in advancing nutrition

We discussed the various roles parliaments can play in advancing nutrition, including adopting relevant legislation; helping to shape or oversee national plans; engaging constituencies at community level; partnering with people/organizations in civil society to hold governments accountable; and ensuring that laws and policies are actually implemented. In terms of pro-nutrition legislation, implementation and enforcement of effective national regulations to implement the International Code of Marketing of Breastmilk Substitutes and subsequent relevant World Health Assembly Resolutions (the Code) and the adoption of maternity legislation based on the ILO Maternity Protection Convention 2000 were emphasised. In addition, we emphasized:

Priority Actions for Parliaments and their Members

The following recommendations which we pledge to follow up as a priority came out of the debates:

- 1. **Legislation and policy:** We commit to review our existing legal and policy frameworks through a lens that is nutrition sensitive, ensuring there is a comprehensive nutrition legal framework in place. Particular emphasis should be given to:
 - (a) Adoption and implementation of maternity protection legislation based on the 2000 ILO Maternity Protection Convention and Recommendation, providing sufficient support to all categories of women in the workplace, including those in the informal sector, to follow recommended infant and young child feeding practices.
 - (b) Improved implementation, monitoring and enforcement of the International Code of Marketing of Breastmilk Substitutes and all relevant subsequent World Health Assembly Resolutions, through the adoption of legally enforceable legislation.
 - (c) Addressing the burdens of overweight and obesity by establishing regulations that require nutrition labelling, mandatory food fortification, incentives, such as subsidies, for healthy foods and disincentives, such as taxation, for unhealthy foods, and that prohibit the inappropriate marketing of unhealthy foods and beverages.
- 2. Budget allocation and expenditure: We agree that budget allocation is crucial for the enforcement of legislation and the implementation of policies and programmes aimed at improving infant and young child nutrition. It is also essential to ensure key ministries responsible for the delivery of such programmes and for the implementation, monitoring and enforcement of pro-nutrition legislation are allocated their fair share of the budget. Equally, we have a role to play in monitoring expenditures and making sure monies are properly expended.
- 3. Oversight: We agree that it is essential to use our powers of scrutiny and oversight to hold governments to account for the enforcement of existing laws and policies. We will continue to hold governments to account and track compliance and implementation of the approved budget and policies either by making use of existing parliamentary committees and caucuses, or by establishing appropriate sub-committees. We undertake to schedule once per year, a full-fledged debate on the status of nutrition in our country. We also undertake to make data collection and interpretation an inclusive and transparent process including the SDG Voluntary Reviews, and to report to the High Level Political Forum (HLPF).
- 4. Representation and awareness-raising: We commit to being champions for nutrition and for children and families, especially those most at-risk. We will use our positions and platforms to galvanize action and draw attention (using current evidence and data) to the unacceptably high rates of malnutrition that continue to afflict so many of our nations in Western and Central Africa.
- 5. Coordination and cooperation: We pledge to ensure that we coordinate our activities and work in partnership with other actors, including civil society, donors, development actors and international organizations, such as UNICEF, the IPU, Alive & Thrive, and other development partners. We underscore the importance of coordinating actions between ourselves as parliamentarians, across party lines, as well as the activities of the committees and caucuses on which we serve. We furthermore commit to expanding regional coordination and to pursue parliamentary exchanges and cooperation, to share best practices, and inspire each other to accelerate the nutrition agenda.

We commit to taking these recommendations back to our respective national parliaments and constituencies and will draw on the support of UNICEF, the IPU, the SUN Movement, Alive & Thrive and relevant civil society organizations as we endeavour to meet or exceed global nutrition targets.